

Editorial

Este volumen está precedido por la infausta noticia del fallecimiento de Roger Marois, fundador de esta *Revista Arqueología Americana*. Como miembro del Instituto Panamericano de Geografía e Historia (IPGH), Roger Marois abogó por la conformación de un Comité de Arqueología dentro de la organización del IPGH, situación que contribuyó para la materialización de la naciente Revista. Como editor de ésta y continuador de la obra de Roger Marois, dedicamos este volumen a su memoria.

Este número 41 de la Revista presenta en su sección temática artículos sobre la Arqueología del Caribe. La razón de esta selección radica en la necesidad de una puesta al día sobre la arqueología de esta región que se encontraba al margen de los temas que poblaban los números anteriores.

Ha sido un enorme trabajo ubicar investigadores arqueólogos que pudieran darnos algunas directrices acerca de los posibles trabajos que pudieran comprender este volumen. Para ello, invitamos al doctor Antonio Curet, especialista de esta área para organizar un conjunto de temas a cargo de arqueólogos de diversas regiones con la finalidad de poder dar una visión más amplia sobre el desarrollo de los principales logros de la arqueología en el área caribeña. Afortunadamente Antonio aceptó desempeñar la tarea de editor invitado y le agradecemos enormemente su empeño y esfuerzo por lograr excelentes resultados.

Esta tarea, sugerida por nuestro Presidente de la Comisión de Historia, doctor Filiberto Cruz Sánchez, ha sido concretada en forma positiva y le agradecemos sus indicaciones que contribuyen a llenar espacios respecto de presentar información actualizada del área que nos convoca. Debido a la naturaleza de las fuentes para la investigación arqueológica en el área caribeña, gran parte de los artículos que aquí se presentan están escritos en inglés, lo que revela la diversidad de los investigadores que han aceptado publicar. Esperamos en un futuro próximo poder contar con especialistas de los propios países de la órbita del Caribe. Ello permitirá elevar el conocimiento sobre la riqueza del pasado caribeño y sus implicaciones a nivel continental.

Además, la presente publicación nos permite poner en evidencia el valor y la riqueza arqueológica y patrimonial de las diferentes naciones del área del Caribe. Así, nos enorgullece presentarles esta suma de esfuerzos reflejados

en estos nueve artículos plenos de contenido e información arqueológica relacionados con el Caribe y regiones anexas.

El volumen lo completan una serie de artículos que reflejan importantes aportes a la arqueología americana.

Lidio Valdez presenta un estudio sobre la Arqueología de Rituales tomando como base la cerámica del estado Wari que define el Horizonte Medio del desarrollo cultural andino.

Victor Ataliva junto a Nicole Fuenzalida Bahamondes, Carlos Marín Suárez y Bruno Rosignoli nos entrega un aporte interesante acerca de la contribución de la antropología forense a los procesos judiciales por actos de las dictaduras de Argentina, Chile y Uruguay en los atentados a la dignidad humana.

Finalmente la contribución de Judith Ruiz González, Carlos Serrano Sánchez, Yamile Lira López y María Paz de Miguel Ibáñez acerca de un caso de Treponematosis Infantil que revela la instancia más antigua de sífilis en Mesoamérica, un interesante aporte de la antropología biológica a la arqueología.

Agradecemos las colaboraciones de los diferentes autores, como asimismo la excelente asistencia de nuestro editor invitado y los destacados profesores y arqueólogos que han evaluado los trabajos que aquí se presentan. A continuación siguen las páginas de la Revista con la entrega de los aportes reseñados como evidencia de investigaciones arqueológicas interesantes.

Dr. Mario A. Rivera, RPA
Editor